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Депутаты городской 
Думы согласовали 
участок под новое здание 
театра «Петрушка» >2

Сургутские парламентарии 
просят внимательнее 
отнестись к тарифу на вывоз 
ТКО для дачников

Депутат Сергей Хрипков 
поддержал акцию 
помощи нуждающимся  
в продуктах питания>3

О рядовом  
и о глобальном

обзор

Сургут

206,5 
млн рублей 
перевели сургутяне интернет- 
и телефонным мошенникам 
за 2020 год. Почти в три раза 
больше, чем годом ранее.
Полиция сбилась с ног, причем 
уже не в поисках самих 
аферистов. Их искать, по сути, 
что ветра в поле. Попробовали 
работать на предупреждение 
– профилактикой. Стражи 
порядка даже поквартирный 
обход делали, памятки 
раздавали. Получился 
эффект или нет, утверждать 
трудно. Возможно, после 
профилактической беседы кто-
то из сургутян и не повелся на 
уловки. Но в целом картина 
неутешительная. Исправлять 
ее придется, видимо, всем 
городом.
– У населения есть деньги, 
да и банков больше, чем на 
любой другой территории 
региона: 34. С ситуацией  
мы не справляемся.  
И просим заинтересованных 
граждан, общественные 
организации, депутатов 
помочь нам охватить большее 
количество граждан для 
профилактики мошенничества, 
– констатировал руководитель 
городского УМВД Руслан 
Кондрашов.
Депутат Богдан Гужва 
предложил сделать 
борьбу с дистанционными 
мошенничествами социальным 
проектом на текущий год. 
Объявить 2021 год годом 
борьбы с дистанционными 
мошенничествами, 
организовать конкурс 
грантов на соответствующую 
тематику среди общественных 
организаций и PR–кампанию 
на городских информационных 
ресурсах, разместить 
социальную рекламу  
на городских улицах.

Чем запомнилась насыщенная весенняя 
повестка сургутских депутатов?

В марте-апреле народные избран-
ники обсудили и вынесли решение 
сразу по 22 вопросам. В них затро-
нуты такие важные для граждан 
изменения, как бесплатный провоз 
школьников, расширение соцпод-
держки пенсионеров, улучшение 
работы местной полиции, продажа 
городского имущества и изменение 
структуры власти.

Одним из наиболее значимых ре-
шений, безусловно, стала органи-
зация бесплатного транспорта для 
школьников. Депутаты согласовали, 
что учеников из густонаселенных 
западных микрорайонов города — 
№№38, 39, 40, 41, 42, 44 и 45 — до 
начального корпуса школы №20 за 
счет бюджета будет доставлять спе-
циализированный транспорт. Такое 
нововведение продиктовано боль-
шой загруженностью школ в районе 
ж/д вокзала и ТРЦ «Аура». Потреб-
ность в образовательных учрежде-
ниях там явно превышает возмож-
ности, из–за этого дети вынуждены 
преодолевать большие, не всегда 
безопасные расстояния.

Усилена соцподдержка и для пен-
сионеров. В связи с тем, что город-
ские автобусные маршруты до дач 
теперь курсируют круглогодично, 
Дума внесла в местный правовой акт 
изменения, по которым пенсионеры 
будут иметь право на бесплатный 
проезд не только в период высокого 
сезона, но и в течение всего года.

Внимание общественности в на-
чале апреля привлек ежегодный от-
чет главы местного УМВД Руслана 
Кондрашова о работе полиции. В 
нем он сообщил об успехах в борьбе 
с аптечными наркотиками, которые 
несколько лет не давали покоя го-
рожанам. По словам главного поли-
цейского, сбыт сильнодействующих 
препаратов сегодня значительно 
снизился: шесть аптек, занимавших-
ся этой незаконной деятельностью, 
закрыты; 192 гражданина привлече-
ны к уголовной ответственности за 
распространение таких товаров.

Налажен и другой больной во-
прос, находящийся в ведении УМВД. 
В течение прошлого года, когда в ГАИ 
Сургута невозможно было зареги-
стрировать авто по живой очереди 
из–за введенных ограничений, жи-
тели ждали своей записи по несколь-
ку месяцев. Сегодня традиционный 

прием восстановлен, и запись также 
стала более доступной: попасть в ве-
домство можно буквально через счи-
танные дни после получения завет-
ного талона. Впрочем, даже приняв 
отчет Кондрашова, депутаты обра-
тили внимание, что процесс записи 
на регистрацию требует доработки. 
Владимир Болотов, в частности, 
предложил главе ведомства попро-
бовать самому записаться в ГАИ для 
регистрации и посмотреть, насколько 
успешной будет эта попытка.

На апрельском заседании думцев 
принят и отчет о приватизации го-
родского имущества. В прошлом году 
от продажи своих активов – недвижи-
мости и акций – бюджет получил 116 
млн рублей. Но могло быть гораздо 
больше. Прошлогодней весной, на-
помним, в стадии активной продажи 
находилось Агентство воздушных 
сообщений вместе со своей площа-
дью. Власти намеревались передать 

его будущему покупателю за 300 млн 
рублей. Однако сделка не состоялась 
из–за отсутствия желающих, прива-
тизацию перенесли на 2021 год.

И в завершение: на 22-м внеоче-
редном заседании Думы города, ко-
торое состоялось 29 марта, сургутские 
депутаты одобрили изменение струк-
туры заместителей в администрации 
города, которые инициировал новый 
глава Андрей Филатов. Он предло-
жил добавить дополнительные став-
ки, – тем самым в его штате будут 
трудиться семь заместителей вместо 
пяти. Аргументы главы народные из-
бранники сочли справедливыми и со-
гласовали изменение.

– Увеличивается количество за-
мов, но сокращается советник и по-
мощники. Дополнительные деньги 
на обеспечение деятельности долж-
ностей не потребуются, – объяснила 
итог голосования председатель Думы 
Сургута Надежда Красноярова.

цифра
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Хорошее место
Под здание Театра актера и куклы «Петрушка» 
выбрали участок возле СурГУ

был вынесен на общественное об-
суждение. Сургутяне приняли ак-
тивное участие в голосовании о 
расположении «Петрушки».

– Место «Авроры» не отвечало на-
шим требованиям, потому что рас-
чистить полностью участок в центре 
города и не обеспечить все потреб-
ности театра – неправильно. Поэто-
му специалисты нашли другой ва-
риант и согласовывают его с нами. 
Мы согласились, чтобы они его про-
работали. Они теперь готовят доку-
менты, делают анализ, потом прой-
дут публичные слушания. И если на-
род одобрит, тогда пойдем дальше, 
– подытожила председатель Думы 
Сургута Надежда Красноярова.

Удачнее не найти
– Приветствую этот вариант раз-

мещения театра «Петрушка». Удач-
нее места не найти. Не нужно куда–
то его втискивать или что–то рекон-
струировать, забирая чью–то терри-
торию в центральной части города, 
– считает депутат Думы Сургута 
Богдан Гужва. – Я бы пошел еще 
дальше. На эту территорию – «под-
кову» – кто только ни планировал 
зайти: и рассчетно–кассовый центр, 
и гостиницы. Я бы предложил до-
благоустроить всю территорию – от 
моста до магазина «Изида».

«Дворец для сказки» (такое не-
официальное название когда-то 
дали актеры «Петрушки» в одном 
из разговоров с корреспондента-
ми «СТ») предлагают разместить 
между СурГУ и новой Центральной 
площадью. Причем здание театра 
займет часть футбольного поля. 
Ранее театр хотели возвести там 
же, в районе СурГУ, но на участ-
ке частного сектора. Тогда еще 
замглавы Алексей Жердев уверял, 
что администрация договорится 
с собственниками и выкупит эти 
земли. Судя по всему, консенсуса 
не случилось. Другой вариант – 
поселиться на месте кинотеатра 
«Аврора».

Ну где же?
Вопрос этот как притча во язы-

цех. Где поселить «Петрушку» - пы-
таются решить много лет. Вариан-
тов, кстати, не так уж и много.

Выносить детский театр актера 
и куклы куда–то на окраины – пло-
хой вариант. Учреждение должно 
стать своеобразным местом куль-
турного значения для всего региона 
и подспорьем в развитии местно-
го туризма. Так что ему требуется 
симпатичное окружение – во всех 
смыслах.

На заседании постоянного коми-
тета Думы Сургута по городскому 
хозяйству и перспективному разви-
тию города архитекторы предложи-
ли депутатам рассмотреть участок в 
районе ядра города – между СурГУ 
и новой городской площадью. Те-
атр частично захватит футбольное 
поле университета. Но чиновники 
подчеркнули, что это муниципаль-
ная земля и предоставлялась СурГУ 
для занятий спортом на время. Так 
что конфликта интересов быть не 
должно.

– Этот участок свободен от за-
стройки. Его площадь составляет 
14932 квадратных метра. Здесь по-
местится здание театра в две тыся-
чи квадратных метров на 400 поса-
дочных мест с тремя зрительными 
залами. Предусматривается пар-
ковка для работников и посетите-
лей на 120 мест, – рассказал замди-
ректора департамента архитектуры 
и градостроительства администра-
ции Сургута Юрий Валгушкин. 
– Учитывая оставшееся свободное 
место участка, можно предполо-
жить, что на данной территории 
возможно разместить учреждение 
культуры большей вместимости и 
площади. Если данное предложе-
ние поддерживается депутатами 
Думы города, то мы готовы при-
ступить к корректировке плана ме-
жевания и назначению публичных 
слушаний по данному вопросу для 
обсуждения с горожанами.

Речь о так называемой «подкове» 
у СурГУ, свободной от застройки. У 
депутатов сразу же возник вопрос: 
а нужен ли городу больший детский 
театр или сам «Петрушка» со вре-
менем планирует трансформиро-
ваться в нечто большее?

– Театр «Петрушка» не планиру-
ется трансформировать во что–то 

Коллегу поддержали и другие 
народные избранники. Во время 
обсуждения вспомнили, что, ока-
зывается, город уже занимался 
концепцией проекта благоустрой-
ства участка от Дворца торжеств 
до Оби.  

– Есть капитальный мощный 
мост к больнице. Логично идти 
дальше, последовательно. Там еще 
один мост есть, и с ним тоже надо 
что–то делать. И двигаться бы с ра-
ботами по благоустройству нам к 
реке, к Оби. Есть ли у нас общее по-
нимание этой территории? Когда 
мы сделаем проект и увидим цену,.. 
не превратится ли вообще все это 
в очередную «станцию юннатов»? 
– задался вопросом депутат Думы 
Сургута Виктор Пономарев.

Чиновники пояснили, что по 
программе «Комфортная городская 
среда» планируется со временем 
преобразить все пространство в 
районе ядра города. Архитекторы 
намерены так тщательно проду-
мать этот вопрос, чтобы в финале 
все объекты гармонично слились в 
единый ансамбль.

Получить средства на возведе-
ние театра чиновники надеются в 
рамках нацпроекта по федераль-
ной программе. Эти вопросы под-
робнее рассмотрят на следующих 
заседаниях.

иное. Вообще важно два момента. 
Первый – это сроки, потому что 
сургутский зритель уже сегодня 
остро нуждается в этом здании. 
Второе – это качество и возмож-
ность разместить театр на той 
площади, которая предлагается. К 
тому же мы не хотим создавать не-
кий универсальный многофункци-
ональный комплекс. Театр актера 
и куклы «Петрушка» должен оста-
ваться именно детским театром, 
– дополнил коллегу из строитель-
ного департамента председатель 
комитета культуры Сургута Антон 
Акулов.  

Странным показалось народным 
избранникам количество парковоч-
ных мест – всего 120. При том, что 
число только сотрудников театра 
вырастет почти вдвое – до ста чело-
век. А где припаркуются зрители? В 
депархитектуры пояснили: высчи-
тывали согласно нормативам.

Во время обсуждения вспомни-
ли и предыдущее место предпола-
гаемой прописки «Петрушки» – на 
месте бывшего кинотеатра «Ав-
рора». Вообще, вопрос о том, где 
должен располагаться театр акте-
ра и куклы очень давно находится 
на контроле у депутатов городской 
Думы. Парламентарии обеспоко-
ены судьбой театра, поэтому этот 
важный для всех сургутян вопрос 
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Вдвое дешевле
Сургутским дачникам снизили 
тариф за вывоз ТБО

В городской администрации рас-
считали новый норматив на-
копления отходов для дач. Тема 
животрепещущая и актуальная 
для Сургута. Тренд последних лет 
– активная миграция населения в 
загородные дома. Особенно ког-
да в товариществах разрешили 
официальную прописку. Тогда для 
кооперативов и встал особо остро 
вопрос с вывозом ТБО. Вместе с 
чиновниками депутаты искали 
самое справедливое решение этой 
проблемы.

Свершилось
В 2019 году депутаты решали во-

прос с нормативами за вывоз ТБО 
для объектов и зданий организа-
ций, офисов. В этом году на кону 
– история с садоводческими и ого-
родническими некоммерческими 
товариществами.

Итак, с этого года норматив для 
всех дачников снижается в два 
раза. Причем региональный опе-
ратор «Югра–Экология», который 
обслуживает кооперативы, сде-
лает перерасчет платежек с янва-
ря 2021–го года. Деньги за услуги 
по вывозу отходов, которые люди 
оплатили раньше по завышенному 
тарифу, вернут или перенесут на 
следующие месяцы.

Математика тут не такая уж и 
сложная. Предыдущие нормативы 
для собственников дач утверждали 
еще в 2018 году. Старый норматив 
составлял 5,2 куба отходов на че-
ловека – это выходило чуть больше 
300 рублей в месяц. Теперь же объ-
ем сократили до 2,2 кубов – оплата 
будет чуть больше 130 рублей.

Как к этому пришли? В течение 
четырех сезонов специальная ком-
пания–подрядчик измеряла объ-
емы мусора, которые копятся на 
дачах. Анализ проводили в 42 коо-
перативах. 

– Все материалы по нормати-
вам накопления были направлены 
в департамент промышленности 
Югры для последующей переда-
чи российскому оператору. Сейчас 
нормативы для категории «Са-
доводческие, огороднические и 
некоммерческие товарищества» 
прошли экспертизу российского 
экологического оператора и ут-
верждены постановлением адми-
нистрации города от 29 марта 2021 
года, – доложил депутатам заме-
ститель директора департамента 
городского хозяйства администра-
ции Сургута Сергей Алексеев.

Не честно!
Но депутаты обратили внима-

ние чиновников на другой важный 
момент. А именно – несправедли-
вость в системе начисления опла-
ты в расчетках. Не все ж дачники 
круглый год охраняют свои грядки.

– Люди обязаны оплачивать этот 
норматив независимо от того, жи-
вут на дачах или нет? Обязаны 
платить, даже если зиму прово-
дят в городе? Получается, оплачи-
ваешь вывоз ТБО и в городе, и на 

даче? – возмутился депутат Думы 
Сургута Игорь Бруслиновский. 
– На мой взгляд, это несправед-
ливый подход. И нам всем вместе 
нужно подумать над этим. В про-
тивном случае де-факто мы можем 
обвинять регионального операто-
ра в получение необоснованной 
прибыли. Ведь люди не создают от-
ходы, но платят за их вывоз.

И депутат прав. Признали это и 
чиновники. Сегодня в городе дей-
ствительно этот механизм не отра-
ботан. Пока не придумали офици-
альный вариант, как гражданину 
подтвердить свое проживание или 
непроживание на даче.

Депутатов такие отговорки не 
убедили. Уже на заседании народ-
ные избранники накидали парочку 
вариантов.

– Это у нас пока что нет техно-
логий и понимания, как это сде-
лать. Думаю, что нужно установить 
сроки и к ним прийти уже с пред-
ложениями. Например, это может 
быть справка с места жительства, 
что человек передал счетчики по 

нулям – значит, в этот момент он 
проживал на даче. И наоборот. Ва-
риантов масса. Несправедливо, что 
люди платят и там, и там, – под-
держал коллегу депутат Думы Сур-
гута Дмитрий Нечепуренко.

Подумают
Еще один вариант – выставлять 

счета за вывоз ТКО каждому до-
мовладению индивидуально по 
факту. По аналогии с оплатой за 
электроэнергию. Такая система, 
кстати, сейчас работает с юридиче-
скими лицами.

– Есть два способа учета объ-
емов мусора для садоводческих 
и огороднических кооперативов. 
Кооперативы–небанкроты заклю-
чили договоры, указав контей-
нерный объем и периодичность 
вывоза. Вот за этот объем они и 
платят. Более того, они вправе из-
менить график вывоза, уменьшить 
или увеличить количество контей-
неров по своему заявлению. Прин-
цип оплаты по нормативу опреде-

ляется для кооператива в целом с 
живущими и неживущими людьми 
в течение четырех сезонов. Норма 
2,2 кубометра отходов рождается 
с учетом зимы, когда там не живет 
почти никто, и почти нет отходов. 
И с учетом лета, когда там большие 
объемы мусора. То есть пока что 
норматив определяется для коо-
ператива в целом, а не для одного 
конкретного человека. Если коо-
ператив не устраивает это, люди 
могут организоваться в отдельное 
юридическое лицо, заключить до-
говор с региональным операто-
ром и платить по факту, – пояснил 
представитель регионального опе-
ратора Виталий Якимчик.

Чиновники также посетовали, 
что сложно учесть всех жителей ко-
оперативов. Нет общих баз данных 
о прописанных людях. Но депута-
ты уверены: при желании можно 
продумать и это. Народные из-
бранники поручили чиновникам 
найти справедливые варианты ре-
шения мусорного вопроса. И скоро 
спросят о результатах.
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Дума Сургута находится по адресу: ул. Восход, 4
Вы можете обратиться с вопросом или пожеланием в:
� Отдел регистрации и учета обращений граждан,  
     организаций и делопроизводства — каб. 106 (тел.: 52-80-12)
� Приемную Думы города — каб. 201 (тел.: 52-83-74)

По примеру Москвы

Не ограничение, 
а возможность Лавка добра

Депутат Думы Сургута Владимир Болотов 
предложил создать новое подразделение 
по эвакуации машин

Депутат Думы Сургута Алексей Кучин:  
технологии дали возможность принять участие  
в форуме «Нефтяная столица» всем желающим

Депутат Сергей Хрипков поддержал акцию 
помощи нуждающимся в продуктах питания

В Ханты-Мансийске прошел  
четвертый международный мо-
лодежный научно-практический 
форум «Нефтяная столица». В 
этом году ключевой темой ме-
роприятий стала «SMART-Нефть». 
Участники и эксперты обсудили 
интеллектуальные технологии в 
нефтегазовой отрасли.

В этом году впервые форум 
прошел в смешанном формате – 
часть мероприятий прошла как в 
очном режиме, так и онлайн.  Та-
кие меры были приняты в связи 
с распространением новой коро-
навирусной инфекции. Но геогра-
фия участников впечатлила – 28 
регионов и 16 стран мира. Непо-
средственно на самих площадках 
форума было собрано около 300 
гостей, количество онлайн–участ-
ников превысило 800.

Все события форума трансли-
ровались в интернете, таким об-
разом общая аудитория стала го-
раздо больше. В форуме приняли 
участие больше интересных спи-
керов и экспертов.

– Исходя из действующих 
ограничений, мы не могли при-
гласить большое количество го-
стей. Но, с другой стороны, тех-
нологии дистанционного уча-
стия очень гармонично вплелись 
в программу форума и дали воз-
можность принять участие всем 
желающим. Уверен, в следую-
щем году даже без пандемийных 
ограничений наш форум будет 
представлен, в том числе, и в он-
лайн-формате, – рассказал депу-
тат Думы Сургута и по совмести-
тельству – организатор форума 
«Нефтяная столица» Алексей 
Кучин.

«Лавку добра» установили в одном 
из крупных продуктовых магази-
нов города. Теперь каждый, кому 
не хватает средств на продукты 
питания, может взять их бесплат-
но. Инициативу членов молодеж-
ного совета чечено-ингушского 
национально-культурного центра 
«Вайнах» поддержал депутат 
Думы Сургута Сергей Хрипков.

Чай, хлеб, сахар, крупы, мука… 
Никаких дорогих деликатесов. 
Но даже такой скромный потре-
бительский набор не каждый жи-
тель Сургута может себе позво-
лить. Взять бесплатно продукты 
теперь можно из «Лавки добра». 
Первая партия товара была заку-
плена на средства инициаторов 
акции, но все желающие могут 
присоединиться. 

 – Мы живем в непростое вре-
мя, пандемия изменила жизни 
многих людей. Наша задача – по-

могать городу добрыми делами. 
Именно для этого создана наша 
акция  «Лавка добра». Нас поддер-
жал депутат Думы Сургута Сергей 
Хрипков. Надеемся, что такие ме-
роприятия будут носить постоян-
ный характер, – поделился член 
молодежного совета обществен-
ной организации «Вайнах» Абдул-
насир Якиев.

«Лавку добра» установили в 
магазине «Магнит семейный» на 
улице Быстринской. Покупатели 
активно подключились к попол-
нению запасов. Люди оставляют 
хлебобулочные и макаронные из-
делия, сахар и сладости. Подойдут 
любые товары с длительным сро-
ком хранения: консервы, макаро-
ны, крупы, чай и другие. 

Сотрудники магазина отмечают 
большой отклик со стороны по-
сетителей, а значит, добрая идея 
общественников и депутата зара-
ботала. 

– Стараемся реагировать на 
каждое сообщение в порядке 
очередности, но это увеличивает 
сроки ожидания. Мы стараемся, 
реагируем на все жалобы, кото-
рые поступают, – рассказал Рус-
лан Кондрашов.

В свою очередь, депутат город-
ской Думы Владимир Болотов 
привел пример Москвы, где на 
борьбу с незаконной парковкой 
была создана специальная служба, 
сотрудники которой занимаются 
только эвакуацией автомобилей.

– Служба эвакуаторов – это 
одна из составляющих не только 
соблюдения правил дорожного 
движения, но и перевода людей 
на общественный транспорт и 
разгрузки дорог. В Москве соз-
даны специальные службы, ко-
торые эвакуацией только и за-
нимаются. Если бы от нас что–то 
зависело, мы бы могли поспо-
собствовать созданию такого 
подразделения в УМВД города 
Сургута. Сформулируйте ваше 
обращение, – предложил он.

За последний год в Сургуте 
увеличилось количество транс-
порта на 12 тысяч единиц. Это 
привело не только к созданию 
дополнительных пробок, но и к 
борьбе за место на парковках. В 
адрес городской Думы все чаще 
стали поступать жалобы от вла-
дельцев объектов, в том числе и 
социальных, о долгом ожидании 
сотрудников полиции, которые 
обеспечили бы работу службы 
эвакуации. У людей складыва-
ется ощущение, что правила 
дорожного движения соблюдать 
необязательно.

Начальник УМВД России по 
Сургуту Руслан Кондрашов 
ответил, что в отличие от уве-
личения транспорта в городе, 
численность сотрудников по-
лиции осталась на прежнем 
уровне. И везде поспеть они 
физически не могут. А по за-
кону эвакуировать автомобиль 
можно только в присутствии 
автоинспекторов.
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